

una fuerte ala proletaria, organizada en la Confederación de Trabajadores de Chile (CTCH). El PS tiene aun elementos importantes en la Federación de Estudiantes: una Juventud Socialista con 8.000 miembros y una sección femenina con 3.000 miembros. En total el PS controla cerca de 35 a 40.000 miembros. En 1935-37 él ha dado entrada en sus filas a la banda de provocadores trotskistas, entonces enmascarada bajo el nombre de “Izquierdas Comunista”.

2). Debido a la línea falsa, sectaria, de nuestro PC, en 1930-1934, las relaciones comunista-socialista han sido malas hasta 1938, agravadas aún mas después de la adhesión al PS de los provocadores trotskistas. En 1938, el PC corrige su posición y da pasos acertados hacia la aproximación con el PS. Y la consigue. Por la unidad de acción de base, por una hábil política frente a los dirigentes socialistas, por la línea de FP antiimperialista, marchaba inclusive a la formación del Partido Único.

3). Los agentes trotskistas del imperialismo han sentido el peligro. Y empiezan sus provocaciones groseras, en la Juventud socialista y en la Federación de Estudiantes, hasta llegar a la del Congreso de la CTCH, en junio-julio 1939. Utilizando la bandera socialista enarbolada en ese congreso – la de “Todo el poder sindical al PS” – los trotskistas aplican los procesos mas infames en las elecciones para el puesto de secretario general de la CTCH, haciendo “triunfar” por la violencia y el fraude, la línea socialista, encabezada por Bernardo Ibáñez. Esos procesos descontentaron los sindicatos mas fuertes del país, quienes, aunque consagrando las resoluciones progresivas del certamen sindical, se negaban a reconocer una elección dada en tales condiciones. El candidato comunista, camarada Salvador Ocampo¹⁰⁸⁵, como nuestro Partido (Pleno de Julio – Agosto de 1939 – material dado ya) reclaman contra esos procesos, denuncian los trotskistas y se mantienen en posición de presionar al PS a volver atrás de su consigna de hacer de la CTCH filial del PS. Aún en la mitad de agosto, la situación era muy grave. En manifiestos públicos los 2 partidos se agredían recíprocamente; por la radio, Salvador Ocampo y Bernardo Ibáñez¹⁰⁸⁶ hacían el mismo; los sindicatos amenazaban dividirse entre unos y otros; los bandidos trotskistas provocaban choques callejeros con comunistas, enmascarándose para eso como socialistas; los consejeros comunistas – inclusive Ocampo – llamados por Ibáñez a reuniones, se negaban a eso. Fue cuando la reacción y el imperialismo provocan el putch del general Ibáñez en 25 de agosto, para formar un go-

¹⁰⁸⁵ Véase la nota 1062.

¹⁰⁸⁶ Bernardo Ibáñez (1902–1983), sindicalista, socialista, secretario general del CTCH.